



## Communiqué

### Pour les peuples : la paix !

Paris, le 3 octobre 2024

De jour en jour, d'heure en heure, les conflits mettent les peuples en première ligne de différents conflits. Il devient habituel que des hommes, des femmes, des enfants, anonymes, innocents, se retrouvent sans toit, déplacés, ou même périssent sous les bombes.

C'est pourquoi nous adressons nos pensées les plus chaleureuses et fraternelles à ces hommes, ces femmes, ces enfants, nos frères et nos sœurs qui subissent de par le monde les violences meurtrières.

Tout particulièrement, ces pensées s'adressent aux Libanais et Libanaises qui sont victimes du contexte politique régional.

Entre nos pays, nos vies, les liens sont forts, et aujourd'hui, c'est notre pays qui souffre avec eux.

Car être humaniste c'est aussi affirmer le droit de vivre en sécurité et sur sa terre.

Aujourd'hui l'extension du conflit n'est hélas plus une menace ; il est une réalité qu'il convient de circonscrire au plus vite. Le terrorisme de masse s'en nourrit, aveugle à ses conséquences sanglantes.

La Franc-Maçonnerie doit travailler à construire des ponts, à ramener la paix. Le Grand Orient de France continuera à affirmer la nécessité d'une réponse politique globale pour cette région où les engrenages de la violence alimentent les haines et anéantissent les civilisations.

Avant tout, pour tous les peuples : la paix !

La Fondation du Grand Orient de France appelle aux dons pour les victimes au Proche-Orient : <https://www.fondation-godf.org/>

**Nicolas PENIN**

Grand Maître du Grand Orient de France

Contact presse :

[fabrice.millon@godf.org](mailto:fabrice.millon@godf.org)

0675214966